

5

Cmos.

LA INFORMACION

5

Cmos.

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

HAY QUE TRABAJAR MAS

No hace muchos días en uno de mis artículos decía que la clase obrera se va dando cuenta de que no es aumentando el precio de sus jornales y trabajando menos, como ha de conseguir mejorar sus condiciones de vida.

No se necesita para llegar a pensar de este modo, resolver intrincados problemas de sociología, ni pasarse muchas horas atiborrándose de lecturas en una biblioteca. Basta solamente con no carecer del sentido de hacerse cargo, ni de los conocimientos necesarios para contar por los dedos.

Cobraba antes de jornal (es un obrero el que habla), cuatro pesetas; me costaba un kilo de pan 0'40, una caballa 0'10, unas botas 12 pesetas y un terno de lienzo, 17'50.

De aumento en aumento, luchando mucho, exponiéndome a graves disgustos, dejando de trabajar muchos días por huelgas declaradas en solidaridad con los compañeros, he llegado a conseguir ocho pesetas diarias de jornal.

Para que de algún modo me beneficiara de los aumentos conseguidos, era preciso que el coste de los artículos de consumo no hubiera encarecido en un 100 por 100, que es el que en mi jornal he alcanzado.

Pero es el caso que un kilo de pan cuesta 0'90 pesetas, una caballa 0'40, unas botas 35 y un terno 50. Consecuencia inmediata; con doble sueldo estoy mucho peor que antes... aunque trabajo menos y tengo más tiempo para gastar más.

Con esta sencillez, verdaderamente aplastante, he oído razonar a un obrero, y no hago más que copiar sus razonamientos y anotar la circunstancia de que eran varios los que le oían y asentían a sus frases.

Y esta es la realidad, por mucho que de otra cosa se esfuerzan en convencernos los sindicalistas y obreristas más o menos sinceros. El obrero está mucho peor que antes, y una de las causas principales del empeoramiento de sus condiciones de vida, a él solo se debe.

Una de las causas he dicho, porque a nadie se le puede ocultar que toda la culpa nos es de ellos y a nadie se le puede ocurrir declararles únicos culpables, sin cometer una enorme injusticia. A la sombra de sus exigencias, escudados en la mejor producción, los patronos han aumentado el precio de sus productos en exageradas proporciones.

Si para hacer frente a las dificultades creadas por la guerra, la solución hubiera sido producir más, lo que hubiera significado trabajar más, para suplir a los brazos que por la guerra faltasen, el problema no presentaría los síntomas agudos a que la codicia de unos y la vagación de otros le ha conducido.

En apoyo de mi teoría están los hechos con su elocuencia aterradora. Se gana más, pero se trabaja menos y por lo tanto se produce menos. A menor afluencia de género en el mercado más precio y por consiguientemente más dificultades para la adquisición.

Trabájese más, se producirá más, disminuirá el precio y la vida será más fácil.

Pero Grullo, representante en muchos casos de la sana doctrina del sentido común, me acompaña en mi argumentación y yo, encantado de ir en tan grata compañía.

Todo lo que signifique mejorar el bienestar moral y material de la clase obrera, merece mi sincera simpatía: dignificar su condición social, elevarlo al nivel que por su actuación en la vida ciudadana le corresponde, ha de ser obligación inexcusable de todo el que se dé cuenta de que han pasado los tiempos de las enormes diferencias de clases y que se han salvado, para bien de todos, distancias que parecían insalvables.

Pero de esto, a hacer del obrero un elemento perpetuo de agitación y discordia, envenenando su alma con la promesa de irrealizables anhelos y haciéndole concebir esperanzas de encontrar una solución al problema de la vida, que se funda en trabajar menos para vivir y pasarlo mejor, hay un abismo: abismo que no es fácil salvar, porque nada fácil es llegar a la producción espontánea, y aun en este supuesto, siempre existiría la enorme diferencia entre el que diligente se aprovechara del milagro de tan soñada producción, y el que se durmiera en la suerte esperando que le llevaran el maná a su casa.

Hace 8 días, costaba en Cádiz un melón de regular tamaño 1'50 o 2 pesetas. Ayer se han vendido a 50 y 60 céntimos. Porque hace 8 días entraban en la población mil millones y ayer llegaron más de cinco mil.

Más producción, abaratamiento de la vida: y trabajando menos, no se puede producir más.

¿Está claro?

JAIME.

ECOS DE RONDA

La opinión se muestra preocupada por los insistentes rumores que circulan por la población de que la Compañía Rondaña de Electricidad, aduciendo el débito (dos mensualidades) que con ella tiene el Municipio, cesaría en el suministro del fluido para el alumbrado público desde anoche.

No se llevó a efecto, pero caso de haber sido así, cometería dicha empresa un enorme abuso y dejaría incumplido el contrato que con el Ayuntamiento tiene hecho, en el cual se hace constar que dejará la Rondaña de hacer el servicio cuando la deuda pendiente sea de seis meses, y que llegado este caso deberá cobrarse directamente con el arbitrio de Matadero, pignorando al efecto.

Además la opinión se muestra indignada contra dicha empresa por tratar de aumentar en un 20 por 190 el precio del kilovatio desde el 1.º de Junio, cuya cobranza ha empezado a hacer entre la general protesta.

El alcalde D. José Caballero ha conseguido de la Junta provincial de Subsistencias la tasa del fluido en 1'17 pesetas con inclusión de impuestos.

Los numerosos amigos y admiradores que en esta ciudad cuenta el gobernador civil de esta provincia señor Boreas Romero, dedican a esta personalidad grandes elogios por la actividad y celo que despliega en el cometido de sus funciones para buscar solución a los conflictos que tiene planteados.

El próximo día 25 se verificará en esta plaza de toros una corrida en la que alternarán los novilleros Manteca y Vargas Machuca.

Los Sres. Martín y Badillo han hecho contrato con la Compañía Sevillana de Electricidad para traer a esta localidad el fluido eléctrico del Guadiaro y suministrarlo también a diversos pueblos de este término.

Se encuentran pasando temporada en esta ciudad, muchas distinguidas familias de esta provincia y de la de Sevilla.

Con este motivo se ve muy animado por las tardes y noche, el paseo de la Alameda y el Puente Nuevo, desde cuyos lugares se admiran bellísimos paisajes.

Los conciertos nocturnos que jueves y domingos celebra la banda municipal en la Alameda se ven también muy concurridos, así como el Teatro Espinel, donde se están dando a conocer interesantes películas.

En breve marchará a Lanjarón para pasar corta temporada y buscar alivio a sus dolencias, el ilustrado secretario de este Ayuntamiento, cuyo abogado don Jaime Montero.

Corresponsal.
21-7-920.

Cuestiones sociales

LOS PANADEROS

La Sociedad de obreros panaderos se reunieron anoche, presidiéndola José González Cordero.

Abierta la sesión se dió lectura al acta de la anterior, que fué aprobada.

Por el Sindicato de construcción naval habló Alfonso Crespo.

Explicó lo que era el Sindicato, su idea educativa, para que se hagan hombres que se aparten de lo viejo y de la corrupción.

Estima que los obreros emancipándose es la mejor lógica para ser hombres productivos al mañana, y para ello antes necesitan adquirir la educación intelectual.

Habló después Alfonso Caro Crespo, también del Sindicato de construcción naval.

Dijo que los Sindicatos constituyen una familia única, aunque estén divididos en secciones, pero el responsable, el que tiene que entenderse con el burgués es la directiva del Sindicato.

El sindicalismo es medio de lucha y convicción libertaria para los obreros. Tomás Torrejón, del Sindicato marí-

timo y terrestre, opina que se debe formar el del ramo de alimentación, el cual como los demás deberá apartarse de todo acto político.

Agrega que si algún día hubiera lucha se debe buscar la solución sin intermediarios.

Después se dió lectura al reglamento del Sindicato de alimentación, siendo aprobado, con lo que dió por terminado el acto la presidencia.

LOS VENDEDORES DE FRUTAS Y HORTALIZAS

Se reunieron bajo la presidencia de Joaquín López, y como delegado de la autoridad concurre el agente de policía don Joaquín Mariño.

Se aprobaron después de leídas, el acta de la anterior sesión y el estado de cuentas.

Se trató de lo que ocurre en el muelle con la venta de los melones, acordándose continuar en la misma actitud adoptada y no ir ninguno a comprarlos.

Se acordó también que una comisión recorra los puestos, pues hay noticias de que se está vendiendo uva antes del día 25, y dar conocimiento a las autoridades, para que donde se venda sea decomisada, como está mandado.

Nombróse además la siguiente comisión de ajuste que actuará la próxima semana:

José Casanova, José García, Manuel Franco, Francisco Laso y Juan Guzmán.

Stn otro asunto de que tratar, se dió por terminado el acto.

LOS ESTIBADORES

También se reunió la sección de estibadores del Sindicato marítimo y terrestre.

Presidió Antonio Ramírez y asistió como delegado de la autoridad el agente de policía don José Pereira.

Fué aprobado el acta de la anterior, se nombraron dos recaudadores y delegado del trabajo a José Utrera por renuncia del que venía desempeñando el cargo.

Para el examen, reglamentación del trabajo y para rectificar varios artículos del reglamento, se nombró una comisión de siete individuos, que son Juan Romero, Francisco Richarte, José Guerrero, José Moreno, José Morcillo, José Simonet y Rafael Domínguez.

Pedro Moreno expresó que encontrándose resuelta la huelga que sostenían los salineros, barqueros y cargadores de San Fernando, quedaba retirado el apoyo material que le venía prestando el Sindicato.

También se conoció que continuaba el boicot a la Casa González Byas de Jerez y pendiente su resolución de una reunión que mañana (hoy) celebrarán los obreros campesinos.

Se acuerda no trabajar cargamento de trigo con los medidores y molineros de Jerez de la Frontera, y no habiendo más asuntos de que tratar, se dió por terminado el acto.

Se vende una huerta con espaciosa casa-habitación y magnífico terreno en Chiclana. Informes en la imprenta de este periódico.—Beato Diego de Cádiz, núm. 8.

SS. MM. y AA. RR.

El patrón de España

Madrid: Mañana saldrá para Galicia el infante D. Carlos, quien ostentará la representación de la real familia en las fiestas organizadas en honor de Santiago patrón de España.

Gaceta

Publica las disposiciones siguientes Dictando reglas encaminadas al desarrollo y ejecución de los preceptos del Real Decreto de Julio de 1917, sobre acondicionamiento de laboratorios industriales.

— Confiando a los doctores Fernández Alcalde y José María Albiñana, la representación del Ministerio de Instrucción Pública, en el Congreso de Historia de la Medicina que se celebrará en Amberes entre los días 7 y 12 de Agosto próximo.

— Anunciando que Suecia ha declarado libre la exportación de carne de cerdo, patatas, queso y manteca.

— Declarando caducadas todas las autorizaciones concedidas a los ingenieros jefes para que puedan tener a su cargo la conservación de carreteras y declarando que no se concederán en lo sucesivo tales autorizaciones, no pudiendo estar afectos a las obras que se ejecuten por administración o a los servicios que precisen justificación o pago de fondos, los ayudantes o sobrestantes de obras públicas que ejerzan cargos de pagadores.

— Otra abriendo información pública durante un mes, para que los Ayuntamientos y organismos interesados en la construcción de casas baratas, puedan emitir su parecer sobre reglamento al proyecto de Ley de concesión de créditos con garantías hipotecarias, a la Sociedad de construcción de casas baratas.

Politica y políticos

Regreso del Monarca.—Manifestaciones de Dato.

Madrid: El presidente del Consejo manifestó a los periodistas había recibido telegrama participándole la salida del Rey de París para San Sebastián.

— Hoy recibió el Sr. Dato la visita del general Pasquín, que a su regreso de Generala informó al presidente de los asuntos tratados en el Congreso de navieros del Mediterráneo, al que asistió como representante de España.

— Agregó el jefe del Gobierno que en Bilbao se habían declarado en huelga los obreros metalúrgicos, siguiendo en igual estado los conflictos sociales de Vitoria.

Una conferencia

Madrid: Por teléfono conferenció ampliamente con el Monarca el presidente del Consejo.

Reunión ministerial

Madrid: El martes próximo se reunirán los ministros en Consejo.

Se tratarán todos los asuntos pendientes.

El gobierno de Coruña

Madrid: Esta tarde tuvieron una extensa conferencia los Sres. Bergamín y Dato, tratando del nombramiento de gobernador civil de Coruña.

Los motines de Teruel

Madrid: En Gobernación culparon de lo ocurrido en Teruel a la falta de artículos alimenticios.

Parece que del público salieron algunos gritos contra los vendedores del mercado, originándose un pequeño motín en el que tomaron parte principalmente las mujeres.

Otros conflictos sociales

Madrid: Ha regresado a la corte el Sr. Palacios, informando al Gobierno de las causas originarias del malestar que existe en Rio Tinto.

Respecto a los conflictos sociales de Ferrol y Coruña, se tienen idénticas noticias a las telegráficas.

Las huelgas del ramo de construcción han quedado solucionadas en la corte en la forma que se interesaba por los obreros.

La venta del aceite de tasa

Madrid: El comisario de abastecimientos Sr. Méndez Vigo se propone adoptar medidas para mejorar la venta del aceite a precio de tasa, y lleguen más intensos los beneficios a los consumidores.

Al efecto serán aumentadas las expendedorías del artículo.

La exportación de pieles

Madrid: Una numerosa comisión de curtidores visitó a Domínguez Pascual, para interesarle se autorizase la exportación de pieles.

El señor Domínguez Pascual dijoles que solo autorizaría la exportación de aquellos calzados que interese la Asociación general de fabricantes de calzados, a los que trasladaría la petición de los fabricantes de pieles.

Misceláneas telegráficas

Senfido fallecimiento

Madrid: Anoche ha fallecido el famoso pintor Francisco Domingo Márquez.

Contaba 78 años y era conocido en el extranjero.

Tiene cinco cuadros en el Museo Metropolitano de Nueva York.

— Vanderbilt compró uno titulado «El descanso en la posada» en ochenta mil francos.

Un pequeño choque.—Heridos por alarma.

Castellón: En la estación de Santa Magdalena, el expreso de Valencia al entrar en agujas, dirigiase con pequeña velocidad por una vía en la que en dirección opuesta y a marcha moderada, circulaba un tren de mercancías.

El maquinista del expreso advirtiendo el peligro, frenó a tiempo de atenuar el golpe.

El maquinista resultó con fuertes contusiones en el brazo.

Dos camareros del coche restaurant arrojáronse a la vía, resultando heridos. Varias viajeras sufrieron síncope.

Sepelio del fabricante asesinado

Barcelona: Se ha celebrado el en

tierro del fabricante Andrés Pouts, víctima del reciente atentado.

Constituyó una manifestación de duelo, que presidían los hijos y otros deudos, un representante del gobernador civil e individuos de la Asociación patronal.

Entre la concurrencia figuraban elementos patronales y del Somatén.

La emigración de braceros

Barcelona: El ministro de la Gobernación ante la frecuente salida de obreros de la región catalana para el extranjero, pidió datos al gobernador sobre el asunto.

De estos datos resulta, que la mayoría de los obreros que embarcan en Barcelona proceden de la región de Levante.

Injurias al Ejército

Barcelona: Ha sido elevada a plenario la causa instruida contra unos paisanos por injurias al Ejército desde las columnas del semanario «La Bandera Roja» Intervino en el asunto el Juzgado militar.

De Cádiz

GOBIERNO CIVIL

Depósitos de petróleo en Puntales.—

Detención por hurto de trigo.—

Visitas.—Otras noticias.

La benemérita de Borno tuvo conocimiento de que al vecino Domingo Barra, del sitio Cruz de Esperilla, le había faltado cierta cantidad de trigo.

Hacia las averiguaciones para la captura de los autores, fué detenido como autor el individuo Manuel Gutiérrez Rodríguez.

En esta cárcel ha tenido ingreso el penado Manuel Torres Romero.

Para su traslado a las cárceles de Huesca y Granada, han sido entregados a la guardia civil los penados José López Guijarro.

Visitaron hoy al señor gobernador civil el alcalde de Alcalá de los Gazules don Antonio Díaz y Díaz, el teniente coronel de la guardia civil don Antonio Lozano, el doctor don Ricardo Solier y el comandante José Sahagún.

Publicará el «Boletín Oficial» el siguiente anuncio:

Gobierno civil de la provincia.—Jefatura de Obras Públicas.

D. Luis Figueroa Alonso y Martínez, en nombre y representación de Figueroa y Campos, Sociedad colectiva domiciliada en Madrid, ha presentado en este Gobierno civil instancia y proyecto solicitando del Excmo. Sr. Ministro de Fomento autorización para instalar en la bahía de Cádiz y sitio conocido por Puntales, unos depósitos especiales para petróleo o sus derivados, que sean conducidos a este puerto en buques tanques, con objeto de abastecer de esos combustibles a las diversas industrias que de ello se sirven, tanto en el interior de la península como para la Marina.

En cumplimiento a lo dispuesto en el artículo 76 del Reglamento de 11 de Julio de 1902 dictado para ejecución de la vigente Ley de puerlos, se abre una información pública durante el plazo

de treinta días contados desde la inserción del presente en este periódico oficial, para admitir cuantas reclamaciones se presenten en la Alcaldía de Cádiz o en la Jefatura de Obras Públicas, Zaragoza 7, donde puede examinarse el proyecto correspondiente.

Cádiz 21 de Julio de 1920.—El Gobernador civil, Javier Bares Romero.

NOTAS DEL DIA

NOMBRIAMIENTO

Ha sido nombrado representante en Cádiz del Grupo Artístico Literario, nuestro querido amigo don Pablo de la Varga, al que deseamos prosperidades en su cargo.

FUNCIÓN A SANTA ANA

El día 26 de los corrientes, a las diez en punto de la mañana, tendrá lugar la solemne función con orquesta y panegírico, que celebra todos los años la Asociación de Santa Ana en la parroquia de Nuestra Señora del Rosario.

El sermón lo pronunciará el señor cura de la misma, don Francisco de A. Bonassi.

HACIENDA

Para mañana se han puesto al pago en la Tesorería de Hacienda los siguientes libramientos:

D. Francisco Serrano, don Marcial Radríguez y señor Tesorero de Hacienda.

ENTRE NOSOTROS

Pasó el día en Cádiz el alcalde del Puerto de Santa María, nuestro estimado amigo don Manuel Ruiz Calderón.

VIAJEROS

En el automóvil de Algeciras marcharon hoy los siguientes:

D. Enrique Federico, don Miguel Alba, don José Puig, don Agustín Sancho, don Joaquín Herrero, don Pedro Alonso, M. Pallech, don Justo Sbeuig y la preciosa bailarina Trini Herrero.

Regresó de Jerez de la Frontera don Antonio García Quintana.

Vino del Puerto de Santa María e señor Ruiz de Cortázar.

Academia preparatoria para ingreso en la Armada

Preparación completa teórico-práctica para Condestables y Auxiliares de Oficinas, con 2.150 pesetas de ingreso y brillante porvenir, por funcionario de Marina y profesor normal.

Convocatorias anunciadas en el Diario Oficial del Ministerio del Ramo. Edades de 16 a 30 años.

Para informes y programas: Catedral Vieja número 5, piso 2º

Gestión laudable

Llega hasta nosotros la noticia de haber quedado solucionada la huelga que ayer se planteó a bordo del buque peruano «Iquitos», por solicitar el 25 por 100 de aumento sus tripulantes, y debido a la gestión realizada con extraordinario acierto por el cónsul interino del Perú D. Jacobo Shaw Benjumeda.

Dicho señor y el capitán del buque visitaron al gobernador civil comunicándole la terminación de la huelga. Felicitemos al Sr. Shaw por su laudable gestión y actividad en el asunto, velando por la defensa de los intereses que le están encomendados.